
Gédéon N° 118    Unité pastorale de Puyricard - Venelles 
 « Le petit canard du plateau » 

 Notre Dame de l’Assomption  ≈ Notre Dame de Couteron ≈ Saint Hippolyte    

Dimanche  2 mars 2014 
   « Cherchez d’abord son Royaume et sa justice… Ne vous faites pas tant de 

soucis pour demain »  St Matthieu  6, 34 

Le mot du père :  
L’Eucharistie… à l’écoute du Pape François (suite) 

Nous pouvons nous poser quelques questions 
sur le rapport entre l’Eucharistie que nous 
célébrons et notre vie, en tant qu’Église et 
personnellement, en tant que chrétiens. 
Demandons-nous : comment vivons-nous 
l’Eucharistie ? Lorsque nous allons à la messe 
le dimanche, comment la vivons-nous ? Est-
ce seulement un moment de fête, est-ce une tradition 
bien établie, est-ce une occasion de nous retrouver ou 
de nous sentir en règle, ou bien est-ce davantage ? 

Il y a des signaux très concrets qui nous permettent de 
comprendre comment nous vivons cela, comment nous 
vivons l’Eucharistie ; des signaux qui nous disent si 
nous vivons bien l’Eucharistie, ou si nous ne la vivons 
pas très bien. 

Le premier indice est notre façon de regarder et de 
considérer les autres. Dans l’Eucharistie, le Christ 
réalise, d’une manière toujours nouvelle, le don qu’il a 
fait de lui-même sur la Croix. Toute sa vie est un acte 
de partage total de lui-même par amour ; c’est pour 
cela qu’il aimait être avec ses disciples et avec les 
personnes qu’il avait la possibilité de connaître. Cela 
signifiait pour lui de partager leurs désirs, leurs 
problèmes, ce qui agitait leur âme et leur vie. Et nous, 
lorsque nous participons à la messe, nous nous 
retrouvons avec des hommes et des femmes de toutes 
sortes : des jeunes, des personnes âgées, des enfants, 
des pauvres et des personnes aisées, des gens du coin 
ou des étrangers, en famille ou seuls… Mais 
l’Eucharistie que je célèbre me porte-t-elle à les voir 
tous vraiment comme des frères et sœurs ? Est-ce 
qu’elle fait grandir en moi la capacité de me réjouir 
avec celui qui est dans la joie et de pleurer avec celui 
qui pleure ? Est-ce qu’elle me pousse à aller vers les 
pauvres, les malades, les personnes marginales ? Est-
ce qu’elle m’aide à reconnaître en eux le visage de 
Jésus ? 

Nous allons tous à la messe parce que nous aimons 
Jésus et que nous voulons partager, dans l’Eucharistie, 
sa passion et sa résurrection. Mais est-ce que nous 
aimons, comme le veut Jésus, ces frères et ces sœurs 

 

 

 

plus démunis ? Par exemple, à Rome, ces 
derniers jours, nous avons vu beaucoup de 
malaises sociaux, à cause de la pluie, qui a 
provoqué beaucoup de dégâts dans des 
quartiers entiers, ou en raison du manque de 
travail qui est la conséquence de la crise 
économique dans le monde entier. Je me 

pose la question, et chacun de nous peut se la poser : 
moi, qui vais à la messe, comment est-ce que je vis 
tout cela ? Est-ce que je me préoccupe d’aider ceux qui 
sont touchés par ces problèmes, de m’approcher d’eux, 
de prier pour eux ? Ou bien est-ce que je suis un peu 
indifférent ? Ou alors, peut-être que je préfère les 
cancans : tu as vu comment elle est habillée, celle-là, 
ou tu as vu celui-là, comment il est habillé ? C’est 
parfois ce qui se passe après la messe, et il ne devrait 
pas en être ainsi ! Nous devons nous préoccuper de nos 
frères et sœurs qui sont dans le besoin à cause de la 
maladie ou d’un problème. Cela nous fera du bien, 
aujourd’hui, de penser à nos frères et sœurs qui ont ces 
problèmes, ici, à Rome : à cause de la tragédie 
provoquée par la pluie, ou des problèmes sociaux et de 
travail. Demandons à Jésus, que nous recevons dans 
l’Eucharistie, de nous aider à les aider. 

Un second indice, très important, est la grâce de se 
sentir pardonné et prêt à pardonner. Parfois, on entend 
cette question : « Pourquoi faudrait-il aller à l’église, 
puisque ceux qui participent habituellement à la messe 
sont pécheurs comme les autres ? » Combien de fois 
avons-nous entendu cela ! En réalité, celui qui célèbre 
l’Eucharistie ne le fait pas parce qu’il se considère ou 
qu’il veut apparaître meilleur que les autres, mais 
précisément parce qu’il reconnaît qu’il a toujours besoin 
d’être accueilli et régénéré par la miséricorde de Dieu 
faite chair en Jésus-Christ. Si l’un de nous ne sent pas 
qu’il a besoin de la miséricorde de Dieu, ne sent pas 
qu’il est pécheur, il vaut mieux qu’il n’aille pas à la 
messe ! Nous allons à la messe parce que nous 
sommes pécheurs et que nous voulons recevoir le 
pardon de Dieu, prendre part à la rédemption de Jésus, 
à son pardon. 

 

Dans nos paroisses 

Rappel : à Puyricard pendant la durée des travaux d’électricité, Laudes et messe du matin dans la salle du 

presbytère, messes du dimanche à Couteron (Cf. Gédéon 117 et cathopuyricard.fr/) 



 

 
 
 
 
 
 

 

� Réunion des équipes liturgiques pour Puyricard : la date initiale ayant dû être reportée, cette réunion aura 
lieu le mercredi 12 mars à 20 h 30 ; préparation du Carême et de Pâques 

� Conférence : proposée par l'Association des Amis de l'Église de Puyricard  
"Vivre dans la campagne de la cité d'Aix, durant l'Antiquité" par  Mme Nuria NIN, Conservateur en chef du 
Patrimoine à la Direction de l'archéologie d'Aix en Provence. 
Vendredi 14 mars de 18h à 20h, à la salle des mariages de la mairie annexe de Puyricard.  
Ce sujet relatif au territoire de la cité d'Aix durant l'Antiquité n’a été que très rarement traité jusqu'à présent : la ville 
ayant longtemps focalisé l'attention des chercheurs. C’est donc un voyage au cœur d’une société rurale méconnue. 
Dans cette notion de "territoire de la cité", il faut comprendre l'ensemble territorial qui dépendait d'Aix-en-Provence à l'époque 
romaine, en sa qualité de chef-lieu de cité. Il s'agit d'un espace très différent de celui que recouvre la commune actuelle. 
Confrontant à l'ouest et au sud, le territoire de la cité d'Arles, à l'est celui de la cité de Fréjus et, au nord, ceux des cités de 
Riez, d'Apt et de Cavaillon, il était beaucoup plus ample, englobant les franges occidentale du Var et méridionale du Vaucluse. Il 
ne comprenait pas en revanche le plateau de l'Arbois, ni les terroirs actuellement situés en limite méridionale d'Aix. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Dans le diocèse et ailleurs… 

� URGENT : Expo-Bible – l’exposition itinérante, qui comprend six modules thématiques permettant d’aborder 
différentes questions touchant la Bible, a lieu à Aix, à la Cité du Livre du 6 février au 8 mars. L’organisation de 
cette exposition est à la recherche de bénévoles pour assurer des permanences d’accueil. Contact : Dominique 
CHABRIÈRES domchab@orange.fr ou 04 42 60 07 50, 06 65 54 69 12. 

� Bible et Culture : sur les traces de Moïse, lecture de textes accompagnés  
Par  Marie-Christine Barrault, Claire Marzullo (flute) et Daniel Bernot (guitare) 
Lundi 3 mars, salle du Chêne de Mambré, 7 cours de la Trinité à Aix 

� Chrétien-Cinéma propose un débat sur le film IDA de Pavel Pawlikovski 
 Une grande œuvre, dont les qualités ont été reconnues par la critique : 
 On est ainsi amené à suivre le destin d’une jeune femme, en même temps qu’à réfléchir à de multiples 

questions : sur la Pologne, sur l’identité polonaise ou juive, sur la famille, sur la vocation… C’est pourquoi nous 
vous invitons à une soirée-débat consacrée à ce film en noir et blanc :  
Mardi 4 mars à 20h30, Salle Chêne de Mambré, 7 cours de la Trinité à Aix 

 

 

CARNET PAROISSIAL  

Sont entrés dans la lumière 

A Puyricard A Venelles 
 

 Michel BERTRAND -75 ans, le 18 février  

 Odette ROSSI - 92 ans, le 27 février 

 Christiane RIVIERE – 66 ans, le 21 février 

 Cécile CHALAMON – 88 ans, le 22 février 

 Danielle MONTANARD – 72 ans, le 24 février 

 Roselyne POURCELLY - 64 ans, le 27 février 

Rédaction : Claude Jamond : fc.jamond@orange.fr , Anne Chareton : anne.chareton@cathovenelles.fr  
Michel Mahé : michel.mahe2@orange.fr  

Père Thierry Gallay, Père Hervé Chiaverini, vicaire 
Paroisse de Puyricard : 04.42.92.10.04 /Paroisse de Venelles : 04.42.54.70.20 

Site paroissial : www.cathovenelles.fr  ou www.cathopuyricard.fr  

Mercredi 5 mars : entrée en Carême : 

Cérémonie des Cendres :  
o Puyricard : messe à 9h à Couteron (et non pas 8 h 30 comme annoncée par erreur dans Gédéon 117) 
o Venelles : Messe des KT à 18h30 pour l’unité pastorale 
o L’Étoile : messe à 12h 

Accueil dans la communauté paroissiale 

Le dimanche 16 février à la messe de 10h30 à Venelles (messe du catéchisme), célébrée par 
le père Thierry, nous avons eu la joie d’accueillir trois enfants qui se préparent au baptême, 
pour la 1ère étape de ce chemin catéchuménal avec remise de la croix (rite de la 
« Signation »). Ils étaient entourés de leur famille, de leur catéchiste, des camarades de leur 
groupe et de la communauté paroissiale. 
Au cours de cette célébration nous avons également accueilli des fiancés qui se préparent au 
mariage, préparation assurée par les prêtres et des équipes de laïcs. 
Des scouts étaient également présents. Notre église était bien pleine, Bernard à la guitare, 
Chantal pour l’animation des chants et les servants d’autel avec Olivier. 
D’un même cœur, d’une même foi rendons grâce à Dieu pour ces « événements » qui 
animent nos paroisses. 

Renée MAHÉ 


